

370x224  
500  
-12-

# Unión

Organo de la Unión de Profesores de Chile, Sección "Chilida"

AÑO 1 — Precio: 40 cts. — CHILEAN (CHILE), SEMANARIO DE 1935 — Precio: 40 cts. — N.º 1

## La Nueva Era que inicia el Magisterio

Experiencias del pasado. — La unificación gestándose

Las dolencias existenciales de investigación resucitada por el magisterio nacional en estos últimos años en que los maestros persiguen instigados o achacados frías, en múltiples organizaciones, intercomunitarias, no obstante, porque los mismos fines, elevados, danzaron que otros a nuestros ojos la infancia desafiada que resucita por las calles en demanda de un nosotros de paz para sus existencias vacías, y para la cual es absolutamente imposible el cumplimiento de nuestra ley de Educación Primaria, especialmente en lo que se refiere a la obligatoriedad; el estado de lamentable abandono en que se hallan al sereno educacional, particularmente en el relacionado con la educación escolar y la labor del independiente material de enseñanza; los frecuentes acortados entre el magisterio organizado en la persona de los maestros que sistemáticamente han venido siendo asesinados en forma violenta de sus puestos, sin proceso previo y humano a una larga espera, que el delito de pensar en su conformidad con las normas y acciones político-educativas, merced y espantoso conatado por la rutina y que ya en el futuro las resistencias y heridas ataques dirigidos con mala y sistemático en forma en contra de la enseñanza del Estado de parte de los sucesos. Tempranamente que en los sucesos de este país han comprado nuevas plazas de la tribuna parlamentaria; la parte de los representantes del descalabro educacional en las organizaciones docentes; de parte de las mismas acciones que un tanto sistemáticamente el estado talidado de algunas capitales educacionales; de parte, en fin, de los representantes de cierta asociación de padres de familia que al izquierda de una vez hizo en la Escuela del Estado que otros—todo ellas—el estado sin contrapeso del sistema educacional y que pretenden por independencia promover a la enseñanza obligatoria en el primer siglo XX y con propósito en el mismo fin de la enseñanza obligatoria, de la misma persistencia que tuvieron en los tiempos pasados; la los tra-

da de los partidos políticos y la inercia de un parlamentarismo que con singular lentitud posterga indefinidamente la solución de los problemas que afectan a la Filisofía de la enseñanza que los maestros de un país que viven aislados de las posibilidades, al mismo tiempo de responder una intensa campaña de educacion de las

ser medida acorramos a las maestras acerca de la necesidad imperiosa de la unificación general. Y así se como dispone de algunos gabinetes realizados por el grupo de las otras instituciones más importantes en que estaban divididos los maestros primarios y secundarios, se llegó a la conclusión de que estas entidades se disolvieran totalmente para dar vida a una sola y grande institución que pretenda educar en sus filas a la totalidad de los maestros de las distintas ramas de la enseñanza, sin distinción de niveles, que o tresas políticas y religiosas; «La Unión de Profesores de Chile».

El domingo 6 de mayo del año que corremos, en una magna asamblea de maestros celebrada en un teatro de Santiago, se dio la bienvenida al acto solemne y jurta por las no pocas palabras de los institucionales pastores que acordaron:

I Comprometimos a trabajar por el engrandecimiento de la «Unión de Profesores de Chile» que realice en la unidad general del profesorado.

II Dar por disueltos las instituciones como grupos especiales del magisterio, comprometidos a no hacer surgir nuevamente estas organizaciones.

III Comunicar estas decisiones solamente a sus organismos locales con el objeto de ellos procedan en igual forma en beneficio de los altos intereses del magisterio nacional.

IV Declarar los haberes de los organismos educacionales como haberes del magisterio y entregarlos a la única institución de los profesores.

V Suscribir este documento como compromiso de honor que deberán respetar las partes concernientes a fin de que el magisterio nacional pueda responsabilizar a los que infrinjan este pacto solemne.

Digna de recordación es esta fecha gloriosa en que los maestros depusieron sus queridas instituciones y plantearon fraternalmente las condiciones que los distinguían para permanecer en unificación en un solo ideal, fraternidad y dar vida a

Nº 1 en la 1ª p'ina

EL CUERPO DEL DIA

### UNION

Ha comenzado la acción vitalizadora del magisterio. Se ha iniciado un período de acción de fuerza para recorrer la gran jornada, rumbo hacia la meta donde, formos un nuevo credo en favor de la educación de un pueblo. No podemos otros de sentirnos retidos del estado que experimentamos en tierra firme.

Una inquietud nueva se ha producido a los maestros de todas las ramas, inquietud que significa Unión, Solidaridad, Compromiso.

Los sucesos que nos rodean al sereno de un viento renovador. El adulto deseo de Unión, anhelo con intensidad sorprendente en todos los maestros, desde el que actúa en la agitada ciudad, hasta el que trabaja en la soledad del último rincón.

Distinguiendo el problema de compromisos indolentes, movido por el espíritu de los maestros de una realidad social que consiste a todos los seres en ofensas vivas y palpables.

En esta hora grande, obra de mejores días, haremos como otros, sistemáticamente via vamos, orientados a la justicia, para realizar un poco de el instante que vivimos y en la función que desarrollamos.

No somos perfectos, no podemos ser nada a las instituciones que exige la época; algo más a la vida, pero que esta adaptación no sea sencilla a ella, sino inflexible sobre ella, con el fin de transformarla de una manera más orgánica, más sólida y más productiva.

Hay un todo labor de sostenernos a la vez de la vida. Se necesitan nos orientar a las luchas del magisterio. La Unión de Profesores nos llama a organizar un pueblo, para salvar el prestigio de la Escuela Chilena, para mejorar las condiciones materiales y morales en que se desenvuelve nuestra cultura, para defender la vida de algunos y nuestros.

Formamos parte sin excluidos la unión férrea de todos los que nos sentimos maestros. Hagamos un haz de volúmenes y de nuevas comprensiones, y que en un momento por la vida, no formamos. Sepalo nosotros una fuerza inconsciente de amor, de cultura y de trabajo.

al viejo anhelo de profesionalismo técnico — es esencial que exista la motivación de los maestros de las distintas ramas de la enseñanza, que permitan las

elaboraciones acordadas por el estado y la institución. Todos estos y otros sucesos que serán luego enumerar, han producido un efecto salvador: han tenido la original virtud de ha-

# Unión organo de la Unión de Profesores de Chile, Sección Chillán.

Libros y documentos

## AUTORÍA

Autor secundario:Unión de Profesores de Chile

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1935

## FORMATO

Diario

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Unión organo de la Unión de Profesores de Chile, Sección Chillán. Chillán : La Unión 1935 (Chillán : Impr. Soc. Inst. Primaria). 2 nos. ; 38 cm.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile